



## Intereses comerciales no pueden estar por encima de los públicos, Claudia Sheinbaum



28 de junio de 2017

- Se inició el ciclo de foros organizados por la delegación Tlalpan para generar mejores condiciones de vida
- Expertos coincidieron en la necesidad de crear estrategias tomando en cuenta la voz de los ciudadanos
- Los encuentros se realizarán los días 5, 12, 19 y 26 de julio, con temas como seguridad, derechos humanos, inclusión y medio ambiente, entre otros

Con la participación de especialistas, investigadores y ciudadanos, arrancó el Ciclo de Foros "De Tlalpan a la Ciudad. La ciudad que soñamos", que busca crear canales de participación, a partir de la experiencia en Tlalpan, en los que la ciudadanía actúe en los asuntos públicos de la Ciudad de México.

Moderados por el periodista **Arturo Cano**, los ponentes del Foro "Una ciudad para el encuentro" coincidieron en la importancia de este tipo de actividades en las que se explore y discuta, a través de diferentes visiones y la participación ciudadana, la incorporación de un proyecto basado en las demandas ciudadanas de los habitantes de una de las delegaciones más grandes de la ciudad.

Al iniciar su participación, la jefa delegacional en Tlalpan, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que en la Ciudad de México existen diversas problemáticas que aquejan a los habitantes, como el crecimiento excesivo de los desarrollos inmobiliarios, limitación en las atribuciones de los gobiernos delegacionales y la falta de mecanismos de participación ciudadana en la toma de decisiones.

Explicó que en Tlalpan existen diversos desarrollos inmobiliarios que impactan de manera negativa en la calidad de vida de los vecinos, como el caso del complejo comercial "Patio Tlalpan" y la construcción de viviendas en Rubí 38.

Comentó que tan solo en la delegación se han clausurado 120 obras y se han repuesto sellos de clausura o suspensión de actividades en al menos 118 casos. "Por más legítimo que sea el interés comercial, no puede estar por encima del interés público, de los recursos naturales, de la identidad y del patrimonio. Esta forma en la que está creciendo la ciudad, nos está excluyendo a todas y todos", aseveró.

Por otra parte aseguró que desde Tlalpan se ha trabajado bajo un modelo en el que se impulsa



la regeneración del tejido social, a través de la implementación de programas sociales enfocados en el desarrollo de todos los derechos.

En este sentido Sheinbaum Pardo, resaltó que aunque la ciudad se caracteriza por la participación de los ciudadanos en los asuntos públicos, aún existen muy pocos canales de participación, lo cual propicia el desprendimiento del tejido social que impide una articulación de la ciudadanía.

“Existen delegaciones como la Miguel Hidalgo, la Cuauhtémoc, en donde hay teatros prácticamente en cada cuadra y en contraste tenemos una delegación Tlalpan en donde hay menos de 5 librerías, por ello se ha llevado la cultura a las colonias, para permitir que los niños y niñas tengan acceso a la actividad artística y a la creatividad cultural de manera gratuita”, resaltó.

Asimismo, expresó que la política de Desarrollo Urbano debe contar con instrumentos que permitan crear espacios públicos, generar áreas verdes, construir accesos a partir de mecanismos que no beneficien exclusivamente a la actividad comercial por encima del interés público y del patrimonio cultural y natural de nuestra ciudad.

Al declarar que en la ciudad aún existe un problema de exclusión y desigualdad en el desarrollo urbano y social, el activista y experto en planeación urbana, **Andrés Lajous**, manifestó que parte de esta problemática que vive la ciudad, se ve reflejada en la salida de más de 450 mil personas que han decidido trasladarse a las periferias de la ciudad.

Por ello aseguró que se debe garantizar el acceso a un transporte seguro y propiciar el desarrollo de una ciudad policéntrica.

Al participar en el foro celebrado en el auditorio del Museo Casa Frissac, **Fabiola Cabrera**, representante de la Cooperativa de Vivienda Unión de Palo Alto, comunidad rodeada de corporativos extranjeros en la Ciudad de México, expresó que se debe crear una ciudad inclusiva, en donde se escuche a los ciudadanos sin distinción política.

Además compartió el caso de su comunidad, donde, a través de la interacción y organización social, ostentan un menor índice delictivo, e invitó a los ciudadanos a crear vínculos entre ciudadanía y gobierno.

Al abordar el tema de medio ambiente, la investigadora del Instituto de Biología de la UNAM, **Cristina Ayala Azcárraga**, resaltó que en la ciudad se necesita una arquitectura específica que permita la sustentabilidad de la urbe y propiciar la calidad de vida de sus habitantes.

Durante su intervención, la especialista en arquitectura, **Sindy Martínez Lortia** manifestó que en la actualidad la Ciudad de México no brinda seguridad a los ciudadanos y resaltó que para tener una mejor ciudad, se deben reconocer y valorar sus orígenes.

En este sentido el cronista urbano, **Carlos Villasana**, resaltó que a través de la historia de la ciudad, desde una cultura de la denuncia, la participación y la identidad, se puede cambiar la situación actual.

Al hacer uso del micrófono, **Miguel Vargas**, vecino de la colonia Toriello Guerra, en Tlalpan, enfatizó en la importancia de tomar en cuenta a los ciudadanos en las acciones de gobierno.

En ese sentido, el representante del Comité de Santa Úrsula Xitla, **Miguel Ángel Rivera** puso el ejemplo de que para la construcción del complejo comercial “Patio Tlalpan”, no fueron tomados en cuenta, aun cuando la obra afecta la vialidad, el drenaje y el patrimonio histórico de la zona.

Por su parte, el representante del **Colectivo Ciudadano Antiguo Pedregal de Tepepan**, consideró que a pesar de tener leyes de vanguardia en la ciudad, se tienen reglamentos que las contradicen.

Al finalizar el evento, el periodista **Arturo Cano** informó que los foros se llevarán a cabo los días 5, 12, 19 y 26 de julio, con diferentes temas como seguridad, derechos humanos, inclusión, medio ambiente, desarrollo económico y distribución de agua potable.





#### Síguenos



Facebook



Twitter



YouTube

#### Atención y Orientación Ciudadana



[www.tlalpan.gob.mx](http://www.tlalpan.gob.mx)

5483-1500

Plaza de la Constitución No. 1, Col. Centro de Tlalpan, C.P. 14000

#### Red de Transparencia



Transparencia



infoDF



infoMEX

## Delegación Tlalpan - Caminando Juntos en Tierra Firme

### Secretarías

Secretaría de Gobierno  
 Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda  
 Secretaría de Desarrollo Económico  
 Secretaría del Medio Ambiente  
 Secretaría de Obras y Servicios  
 Secretaría de Desarrollo Social  
 Secretaría de Salud  
 Secretaría de Finanzas  
 Secretaría de Movilidad  
 Secretaría de Seguridad Pública  
 Secretaría de Turismo  
 Secretaría de Cultura  
 Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal  
 Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo  
 Secretaría de Educación  
 Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades

### Órganos Legislativos

Asamblea Legislativa del Distrito Federal  
 Contaduría Mayor de Hacienda de ALDF

### Órganos Judiciales

Tribunal Superior de Justicia del D.F.  
 Consejo de la Judicatura

### Órganos Autónomos

Comisión de Derechos Humanos del D.F.  
 Instituto De Acceso a la Información Pública del D.F.  
 Instituto Electoral del D.F.  
 Junta Local de Conciliación y Arbitraje del D.F.  
 Tribunal de los Contencioso y Administrativo del D.F.  
 Tribunal Electoral del D.F.  
 Universidad Autónoma de la Ciudad de México

## Unidad de Atención Ciudadana UNAC

**TRAMITES SERVICIOS**

